

## 7.—Indices du volume de la fabrication de biens non durables, 1935-1957 (fin)

Année	Vêtement <sup>1</sup>	Articles en papier	Impression, édition et industries connexes	Dérivés du pétrole et du charbon	Produits chimiques et parachimiques	Industries diverses
1935	57.2	38.6	50.2	37.8	31.4	31.4
1936	60.5	42.4	53.2	40.8	33.7	34.3
1937	65.3	48.9	56.5	44.9	39.3	37.1
1938	61.3	39.3	52.9	44.4	37.9	36.9
1939	67.3	45.2	54.7	48.1	40.7	38.6
1940	78.2	54.3	54.6	53.6	49.8	42.6
1941	88.4	61.6	60.6	61.1	77.2	60.8
1942	100.9	61.5	61.2	59.4	126.5	88.5
1943	97.7	60.0	59.7	65.1	135.1	112.1
1944	91.7	63.9	61.4	73.6	142.8	113.0
1945	91.4	69.1	67.3	71.9	107.1	95.3
1946	95.3	81.0	76.9	74.3	87.0	80.2
1947	92.2	89.1	83.6	79.8	90.8	84.1
1948	97.6	94.9	92.6	89.9	95.7	81.4
1949	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0
1950	101.3	109.3	101.5	111.9	107.7	104.8
1951	101.2	117.5	105.1	128.5	120.0	119.0
1952	111.4	113.4	107.5	140.1	122.3	121.8
1953	115.0	118.1	114.7	153.5	139.9	141.1
1954	108.9	124.1	121.6	165.0	152.1	134.3
1955	112.8	131.0	127.1	188.3	165.5	136.4
1956	117.6	137.8	137.3	216.1	174.8	147.0
1957	116.8	135.5	138.2	223.5	183.4	153.3

<sup>1</sup> Y compris les tricots.

## Section 2.—Classement de la production manufacturière

## Sous-section 1.—Classement par groupes et par industries

La production manufacturière du Canada, après une chute en 1954, s'est reprise durant l'été de 1955 et a continué de croître rapidement pendant toute l'année 1956 et la plus grande partie de 1957, si bien que la valeur d'origine des expéditions de 1957 a atteint un chiffre record (\$22,183,594,311), surpassant de 2.5 p. 100 le total de 1956. Toutefois, l'augmentation tenait au renchérissement et non à une production plus forte. De fait, la production a fléchi de 1.5 p. 100. L'emploi n'a pas fait aussi belle figure que les expéditions. Malgré des effectifs sans précédent en 1957, l'avance sur 1953 n'a été que de 2.4 p. 100 au regard d'une augmentation de 24.7 p. 100 de la valeur des expéditions et de 13.1 p. 100 du volume. La rémunération en 1957 (\$4,819,627,999) et la valeur ajoutée (\$9,822,084,726) ont aussi atteint un sommet.

La baisse de la demande étrangère de fabrications canadiennes a nuï à l'activité manufacturière en 1957. Comme il a été dit précédemment, les exportations de planches et madriers, de bardeaux, de placages et contreplaqués ont beaucoup diminué. Celles de pâte de bois, de papier-journal, de whisky, de farine de blé, d'aluminium et de ses produits, du cuivre et de ses produits, de zinc, d'automobiles et de pièces détachées, d'engrais chimiques et d'avions ont aussi fléchi. Par contre, les exportations d'instruments et de machines agricoles, de nickel, d'abrasifs bruts artificiels, de machines non agricoles et de plastiques synthétiques et de leurs dérivés ont augmenté.

L'augmentation de 70.3 p. 100 du volume de la fabrication entre 1946 et 1956, au regard de l'accroissement de 31 p. 100 de la population, montre bien l'importance de l'expansion de la fabrication canadienne depuis l'après-guerre. Au cours des mêmes années, la production de durables a augmenté de 91.9 p. 100, contre 53.8 pour les non-durables.